



# BOLETÍN INFORMATIVO RHF

## INFORMACIÓN GENERAL DEL COVID-19

### La enfermedad

En diciembre del 2019, en la ciudad de Wuhan, China se detectaron los primeros casos de Neumonía grave por un virus no identificado previamente en trabajadores de mercados de animales exóticos.

En enero del presente año, se le denomina Novel Coronavirus, sin tener determinado su origen.

Coloquialmente, a la enfermedad se le ha denominado como COVID-19.

La vía de contagio son las pequeñas gotas de saliva que las personas expiden al hablar, estornudar y toser, y la recepción del virus se hace por la boca, ojos y nariz, desplazándose y reproduciéndose hasta que, en los casos más graves, llega a los pulmones y genera una Neumonía que puede llegar a ser fatal.

Es importante resaltar que esta enfermedad **no viaja por el aire**, pero si mantiene sus propiedades infecciosas en algunas superficies de contacto como pueden ser el metal, el cartón o el plástico, si éstos, no son desinfectados.

El virus no resiste desinfectantes comunes como el **jabón, cloro y gel desinfectante** con una base de 70% de alcohol.

### Síntomas

- Tos seca
- Fiebre superior a los 38 grados centígrados
- Dolor de cuerpo y articulaciones
- Falta de aliento y fatiga
- Y en los casos avanzados: Neumonía, Insuficiencia Renal y Muerte.

### Fase 1

Si bien en México se detectaron los primeros casos de contagio en febrero pasado, hoy estamos entrando a la etapa de contagio entre personas de las mismas comunidades. Es importante, en todo momento, tomar en consideración estas medidas preventivas.

- Cubrirse con un pañuelo desechable al estornudar.
- Toser sobre la parte interna del codo de la misma manera en que se hacía con la Influenza AH1N1 en el 2012.
- Mantener una distancia razonable entre las personas de 1.80 metros para evitar que las pequeñas gotas de saliva caigan en el rostro del interlocutor.
- Lavarse frecuentemente las manos tantas veces como sea posible con agua y jabón y por lo menos durante 20 segundos, procurando tallar bien el espacio entre los dedos y la base de las uñas.
- Coccción de los alimentos.
- Evitar tocarse la cara, nariz y ojos.
- Limpiar y desinfectar objetos y mobiliario en casa u oficina con una sustancia con una base de detergente común, una tapa de cloro y un litro de agua.



# BOLETÍN INFORMATIVO RHF

Las recomendaciones de dichas autoridades, también incluyen el quedarse en casa en observación al presentar los síntomas, y acudir al médico, cuanto antes, en caso de que los síntomas se agraven.

## Fase 2 y la cuarentena sugerida

Por la rápida expansión del virus en los distintos países del mundo, y aprendiendo de dichas experiencias, México adelanta la cuarentena sugerida dentro de la Fase 2 de la enfermedad.

Pese a que en nuestro país al día de hoy (20 de abril de 2020) se contabilizan 686 defunciones, 8,261 casos confirmados, 10,139 casos sospechosos y una tasa del 9% de crecimiento diario, la capacidad hospitalaria del Sistema Nacional de Salud es muy escasa como para poder atender una ola de contagios masivos. Como referencia, tenemos que a nivel mundial se cuenta con un aproximado de 2.7 camas por cada 1,000 (mil) habitantes.

- China (4.2), Italia (3.4) y España (3.0) tienen más camas hospitalarias por cada 1,000 habitantes que el promedio mundial (2.7).
- **México solo tiene 1.5 camas hospitalarias por cada 1,000 habitantes.**

## Fase 3

Nuestro país ya entró en la Fase 3 de la enfermedad, caracterizada por la propagación rápida de la enfermedad en el territorio nacional. Se pide a la población acatar las medidas de “Quédate en Casa” para evitar contagiar y ser contagiado.

Las autoridades han extendido la Jornada Nacional de Sana Distancia hasta el 30 de mayo para las regiones con más contagios y para el 17 de mayo para las que registren menor número de casos.

## Medidas de la Fase 3

- Suspensión temporal de actividad laboral no esencial en sector público y privado. Las empresas deben suspender sus actividades y donde es posible hacer trabajo en casa, y donde no es posible, interrumpir.
- Interrupción de toda actividad académica.
- Interrupción de congregaciones de espacio público, cines teatros, plazas, playas, etc.

---

## LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ, TALLERES Y REFACCIONARIAS

---

Las grandes firmas automotrices como Volkswagen, General Motors, Ford, Mazda o Nissan, se han visto obligadas a suspender la producción de automóviles y, en algunos casos, a reconvertir sus líneas de ensamble en maquinarias productoras de respiradores artificiales para los pacientes graves por COVID-19 o bien de cubre bocas y máscaras que cumplan con la Norma Sanitaria N95, que ofrece alta protección a las vías respiratorias y ojos, para evitar contagios por esta enfermedad.

De acuerdo con la AMIA (Asociación Mexicana de la Industria Automotriz) y la AMDA (Asociación Mexicana de Distribuidores de Automóviles con información del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), los meses de abril y mayo serán los que reciban el mayor impacto de esta desaceleración económica producto del COVID-19.



# BOLETÍN INFORMATIVO RHF

La siguiente gráfica muestra el pronóstico de ventas de autos nuevos con un escenario de contracción económica del -4.5% del PIB.

Supuestos: PIB -4.5%, Inflación 4% y Financiamiento -11.5%

	2019	2020	Variación % Vs 2019	Diferencia Vs 2019
Enero	111,498	104,832	-6.0%	6,666
Febrero	103,989	104,328	0.3%	339
Marzo	117,513	87,517	-25.5%	29,996
Abril	98,346	7,832	-92.0%	90,514
Mayo	102,402	6,964	-93.2%	95,438
Junio	106,762	54,726	-48.7%	52,036
Julio	106,088	78,239	-26.3%	27,849
Agosto	108,058	85,812	-20.6%	22,246
Septiembre	100,737	82,498	-18.1%	18,239
Octubre	107,094	105,602	-1.4%	1,492
Noviembre	124,797	128,302	2.8%	3,505
Diciembre	130,448	134,980	3.5%	4,532
Total	1,317,732	981,633	-25.5%	336,099

Nota: Cifras 2019 y meses de Enero, Febrero y Marzo 2020 reflejan datos observados.

Datos mensuales estimados a partir de abril 2020.

La venta de automóviles nuevos se comporta de la misma manera que la compra de partes o refacciones. Cuando descienden las ventas de automóviles, los sectores secundarios de la industria sufren de la misma desaceleración.

La contracción estimada sería del -25.5% contra el 2019, lo que se traduciría en una caída de 336,099 unidades nuevas menos de manera anualizada.

La industria automotriz mexicana está buscando ser considerada como esencial para que las plantas en Estados Unidos y México arranquen nuevamente al mismo tiempo. Esto podría definirse en los siguientes días, si bien la expectativa es que no sea hasta el **15 de mayo** próximo cuando esto pueda convertirse en realidad.

## Actividad Comercial

Centros comerciales, restaurantes, centros de entretenimiento, cines, teatros, parques de diversiones y lugares donde hay alto tráfico de personas, están cerrados, y esto genera un efecto devastador para miles de familias que dependen de estos ingresos para sobrevivir. De hecho, el Consejo de Salubridad General de México, que está conformado por personas de diferentes Secretarías de Estado y órdenes del Gobierno Federal, determinaron una serie de industrias que son consideradas como **esenciales** durante esta contingencia sanitaria.

## Talleres y Refaccionarias

### ¡Pueden mantenerse abiertos!

La Industria Química, es considerada esencial, así como las Industrias Farmacéutica y de Alimentos; pero todos los productos que se elaboran ahí deben ser distribuidos por tierra, aire o mar.

En este sentido, y de acuerdo con el Diario Oficial de la Federación publicado el pasado 31 de marzo del 2020, en el que se ordenó la suspensión inmediata de las actividades no esenciales a partir del 30 de marzo al 30 de abril del 2020, se detectó que los giros comerciales de **“Refaccionaria y Taller Mecánico”** se encuentran exentos de suspender sus actividades (es decir que no tendrían que suspender sus actividades comerciales, las refaccionarias y los talleres mecánicos.)

Estos, pueden seguir abiertos para atender a sus clientes por los razonamientos expuestos a continuación:

El “ACUERDO por el que se establecen acciones extraordinarias para atender la emergencia sanitaria generada por el virus SARS-COV2” (conocido como COVID-19) referido, establece:

- 1.- Podrán continuar en funcionamiento (durante la suspensión) las actividades consideradas esenciales.



# BOLETÍN INFORMATIVO RHF

- 2.- En el inciso e) del acuerdo, señala como actividad esencial, **“las necesarias para la conservación, mantenimiento y reparación de la infraestructura crítica que asegura la producción y distribución de servicios indispensables”**. Esto quiere decir que tanto las Refaccionarias, como los Talleres Mecánicos, son considerados como actividades esenciales, ya que en ellos se distribuyen productos o prestan servicios para la conservación, mantenimiento y reparación de transporte público, de saneamiento básico, etc. (considerados estos últimos como servicios indispensables). Bajo el amparo de este inciso, estos giros comerciales pueden mantener su negocio abierto y funcionando.
- 3.- Al comercializar en una Refaccionaria y/o Taller Mecánico, aceites, grasas y lubricantes, **que forman parte de la cadena de distribución y suministro de la Industria Química** (la cual ha sido considerada como sector fundamental para economía de México) la actividad comercial es considerada como esencial.

## Impacto en tu negocio

Con poca a gente en las calles, el impacto económico en el sector de servicios es inevitable.

## Recomendaciones:

- 1.- Aplicar medidas extraordinarias **como llamar a los clientes y practicar el servicio a domicilio de recoger el coche, hacerle los servicios que necesita en el taller y devolverlo sin un costo adicional.**
- 2.- Las Refaccionarias y Talleres Mecánicos sufrirán una disminución sustancial en el tráfico de personas a sus negocios, pero **puede ser una buena oportunidad para replantear la manera en que vendemos y comercializamos. Ofrecer entregas a domicilio a cambio de ventas con un mínimo de compra puede ser una buena opción.**
- 3.- Informarte con fuentes fidedignas de la Secretaría de Salud del Gobierno Federal para estar al tanto de las actualizaciones y desarrollo de la enfermedad.
- 4.- Visita nuestras Redes Sociales en Facebook, Instagram, Twitter y YouTube. Aprovecha los videos de capacitación del ITR (Instituto Tecnológico Roshfrans) para conocer más y especializarte como Master en Lubricación.
- 5.- **Para información y métricas confiables del COVID-19, puedes visitar** <https://coronavirus.gob.mx/>



# BOLETÍN INFORMATIVO RHF

## Conclusión

Si bien los escenarios tanto de la enfermedad COVID-19 como de la economía nacional no son optimistas, creemos que son una buena oportunidad para sentar nuevas bases para que la mayoría de los mexicanos podamos vivir una vida digna y plena.

Hasta el momento la población civil ha demostrado un comportamiento respetuoso de las recomendaciones de la autoridad, a pesar de ver deteriorados sus ingresos.

Sin duda creemos que esto pasará, pero ahora nos tocará hacer a cada uno lo que nos corresponde, redoblando esfuerzos para recuperar la confianza, la salud emocional y salir de esta crisis fortalecidos.

México siempre ha salido adelante de problemas fuertes como los sismos de 1985 y 2017, y pensamos que el COVID-19 no será la excepción.

Estamos listos y dispuestos para seguir **#MANTENIENDOAMÉXICOENMARCHA**



**#MANTENIENDOAMÉXICOENMARCHA**